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temos vagas para pcd’s!

Nossa empresa acolhe as
diversidades, venha fazer

parte do time indiana!

curriculos@farmaciaindiana.com.br
Envie o seu currículo com o assunto  (PcD) para:

‘Outubro Prata’: Defensoria 
Pública de Minas Gerais lança 

a cartilha “Idade não é um 
problema, o idadismo sim!”

Elaborado pela Defen-
soria Especializada da Pes-
soa Idosa e da Pessoa com 
Defi ciência, a cartilha “Ida-
de não é um problema, o ida-
dismo sim!” traz importantes 
informações sobre tipos de 
preconceitos e violências 
contra a pessoa idosa, seus 
direitos, assim como os deve-
res, assegurados pelo Estatu-
to da Pessoa Idosa. Página 2

Licenciamento 2024 para os 
fi nais de placas 7, 8, 9 e 0, 
será exigido em novembro

A Polícia Militar vem 
orientando a população a res-
peito das datas de exigência 
do licenciamento 2024 para os 
veículos registrados em Minas. 
Para finalizar, o tenente Reinal-
do relembra antecipadamente 
que os finais de placas 7, 8, 9 
e 0, serão exigidos a partir de 
1º/11, ou seja, todos os veícu-
los deverão estar devidamente 
licenciados para evitarem re-
moções e autuações. Página 3

Tenente Reinaldo 
Martins alerta: período 

de chuvas exige cuidados 
especiais da população 
para prevenir acidentes 

Com a chegada do período chuvoso a população precisa adotar algumas medidas 
preventivas, de forma que possa evitar situações de riscos que costumam gerar aciden-
tes de trânsito graves. Todos os anos os órgãos de segurança pública, juntamente com 
outras instituições se juntam para colocar em prática uma série de ações de prevenção, 
para evitar a perda de vidas e de bens materiais, e caso ocorra algum incidente, tenham 
condições de executar o que foi planejado e resolver da melhor forma possível. Página 6

Decisão do STF sobre 
Judicialização da 

Saúde é vitória parcial 
do municipalismo

O Supremo Tribunal Federal (STF) realizou cerimônia para marcar a conclusão do 
julgamento de dois recursos com repercussão geral (Temas 1234 e 6), ligados ao forneci-
mento de medicamentos pelo Sistema Único de Saúde (SUS). O evento também celebrou 
a homologação de acordo interfederativo que representa uma transformação na atuação 
da Justiça e do Estado para melhorar ações e serviços públicos na área da saúde. Página 3

 Zema anuncia que DPVAT 
não voltará a ser cobrado 
em Minas Gerais e dispara 

contra governo Lula 
O governador Romeu Zema (Novo) afi rmou na terça-feira (22/10), em entrevista 

exclusiva para a Itatiaia, que o seguro obrigatório para proteção de vítimas de aciden-
tes de trânsito, o antigo DPVAT, não voltará a ser cobrado em Minas Gerais em 2025. 
Zema fez duras críticas ao governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), que 
segundo ele “só pensa em aumentar a arrecadação e aumentar os impostos”. Página 2
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Cidade/Gerais
 Zema anuncia que DPVAT 
não voltará a ser cobrado 
em Minas Gerais e dispara 

contra governo Lula 

O governador Romeu 
Zema (Novo) afirmou na 
terça-feira (22/10), em en-
trevista exclusiva para a 
Itatiaia, que o seguro obri-
gatório para proteção de víti-
mas de acidentes de trânsito, 
o antigo DPVAT, não vol-
tará a ser cobrado em Mi-
nas Gerais em 2025. Zema 
fez duras críticas ao gover-
no do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), que 
segundo ele “só pensa em 
aumentar a arrecadação 
e aumentar os impostos”.

“Vejo como absur-
do a volta da cobrança do 
DPVAT, que sempre foi um 
seguro imposto e não um se-
guro opcional. Ele só serve 
para enriquecer amigos dos 
poderosos que no passado 
ganharam milhões com es-
se pagamento. Aqui em Mi-
nas não vamos cobrar isso 
dos proprietários de carros. 
Estão tapeando o povo mu-
dando o nome para SPVAT, 
mas em Minas, o que depen-
der do meu governo, não co-
braremos”, afirmou Zema.

“Não vou mandar es-
sa conta para o mineiro. Te-

mos um governo federal que 
só está pensando em aumen-
tar impostos e aumentar arre-
cadação, hora nenhuma fala 
em austeridade e em econo-
mizar. Não aumentamos im-
postos e não quero que o que 
depende do governo fede-
ral também pesa no bolso do 
mineiro”, continuou o gover-
nador. O DPVAT havia sido 
extinto em 2020 por deci-
são do governo federal. Em 
maio deste ano, o Congresso 
Nacional aprovou um pro-
jeto que retoma o pagamen-
to do imposto, com o nome 
de Seguro Obrigatório para 
Proteção de Vítimas de Aci-
dentes de Trânsito (SPVAT).

Em maio, Lula sancio-

nou o projeto que foi apro-
vado pelo Congresso e a 
previsão é que o seguro volte 
a ser pago no início de 2025. 
O valor estimado do SPVAT 
é em torno de R$ 50 a R$ 60, 
segundo cálculos da área eco-
nômica do governo. O valor 
foi informado pelo líder do 
Governo no Senado e rela-
tor do projeto de lei, Jaques 
Wagner (PT-BA), durante 
a tramitação no Congresso. 
A equipe econômica do go-
verno Lula prevê que a vol-
ta do pagamento do imposto 
represente um aumento na 
arrecadação de R$ 15,7 bi-
lhões aos cofres públicos. 
(Itatiaia/ Crédito foto: Gil 
Leonardi / Imprensa MG).

‘Outubro Prata’: Defensoria 
Pública de Minas Gerais lança 

a cartilha “Idade não é um 
problema, o idadismo sim!”

Licenciamento 2024 para os finais de placas 
7, 8, 9 e 0, será exigido em novembro

Elaborado pela Defen-
soria Especializada da Pes-
soa Idosa e da Pessoa com 
Deficiência, a cartilha “Ida-
de não é um problema, o ida-
dismo sim!” traz importantes 
informações sobre os tipos 
de preconceitos e violências 
contra a pessoa idosa, seus 
direitos, assim como os de-
veres, assegurados pelo Es-
tatuto da Pessoa Idosa (Lei nº 
10.741/2023) que garantem 
e respeitam a legitimidade, a 
cidadania e os direitos funda-
mentais da população 60 +.

No Brasil, de acordo com 
o censo demográfico de 2022, 
a população acima de 60 anos 
representa 15,8% do total, ou 
cerca de 32,1 milhões de pes-
soas. A expectativa do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) é de que es-
te número mais que duplique 
até 2070, chegando a repre-
sentar 37,8% dos brasileiros.

Para o coordenador da 
Defensoria Especializada da 
Pessoa Idosa e da Pessoa com 
Deficiência, defensor públi-
co Estevão Machado de As-
sis Carvalho, é importante a 
ampla divulgação dos direi-
tos da população 60+, tendo 
em vista o aumento cons-
tante desse público no Bra-
sil e “por ser muito comum 
recebermos casos de violên-
cia contra a pessoa idosa”.

O defensor público des-
taca, também, que é preciso 
saber identificar os diferentes 
tipos de violência sofrida pe-

A Polícia Militar vem 
orientando a população a res-
peito das datas de exigên-
cia do licenciamento 2024 
para os veículos registrados 
em Minas Gerais. Para fi-
nalizar, o tenente Reinaldo 
Martins relembra antecipa-
damente que os finais de pla-
cas 7, 8, 9 e 0, serão exigidos 
a partir de 1º de novembro, 
ou seja, todos os veículos de-
verão estar devidamente li-
cenciados para evitarem as 
remoções e as autuações.

“Apesar das diversas 
orientações muitos conduto-
res foram surpreendidos nas 
abordagens policiais e fica-
ram a pé. Alguns por dei-
xarem para pagar de última 
hora e o sistema ainda es-
tava atualizando. Outros se 
esqueceram da taxa de licen-
ciamento ou de observar se 

havia situações que impedem 
a regularização do licencia-
mento”, informou o tenente.

Novamente ele alerta 
que as multas, a falta do re-
call, restrições de transfe-
rências, questões judiciais, 
dentre outras, impossibili-
tam o licenciamento mesmo 
estando com o IPVA e a ta-
xa de licenciamento em dia. 
Antes de sair com o veículo 
acesse o site do Detran e con-
sulte se consta do último li-
cenciamento 2024. Caso não 
esteja, observe a existência 
de multas ou qualquer fator 
impeditivo. As informações 
podem ser vistas também no 
aplicativo Carteira Digital.

As consequências para o 
condutor abordado com o li-
cenciamento irregular são a 
remoção, a infração gravís-
sima no valor de RS 293,37, 

com a perda de 7 pontos na 
CNH, gastos com o guincho 
e a diária do pátio, além de 
ficar sem o seu veículo tem-
porariamente, inclusive por 
vários dias caso seja remo-
vido em períodos de feriados.

Pelo fato do Detran não 
enviar os documentos físicos 
nas casas, ainda é comum pro-
prietários de veículos quita-
rem os tributos e acreditarem 
que o licenciamento está re-
gular, sendo surpreendidos 
nas blitz. Por garantia im-
prima o CRLV ou o utilize 
na forma digital no apare-
lho celular. Para as pesso-
as com dificuldades com 
a tecnologia, os familia-
res e amigos podem ajudá-
-las nas consultas e orientar 
quanto a maneira de regula-
rizar a documentação. Mais 
uma vez alerta para não dei-

la pessoa idosa para facilitar 
o auxílio e encaminhamen-
to para o atendimento. Este é 
um dos conteúdos da cartilha 
lançada pela DPMG. A pu-
blicação traz também infor-
mações sobre o Estatuto da 
Pessoa Idosa, conceitos so-
bre envelhecimento e idadis-

mo e exemplos de situações 
envolvendo direitos e tipos de 
crimes cometidos contra essa 
população. Leia a Cartilha: 
https://defensoria.mg.def.br/
wp-content/uploads/2024/10/
DPMG_Cartilha-idadismo_
out_2024.pdf (Defensoria 
Pública de Minas Gerais).

xarem para a última hora, 
pois algumas pendências a 
exemplo do recall necessi-
tam de tempo para resolver.

“Aproveitem os dias 
que antecedem a exigência 
do licenciamento 2024 para 
sanar os problemas. Não cor-
ra o risco de ficar a pé. Outro 

alerta diz respeito aos golpes 
no pagamento do IPVA, com 
links falsos. Antes de realizar 
o pagamento fique atento se 
o site termina com “gov.br” 
e observe o CNPJ do estado 
de Minas Gerais”, ressalta o 
tenente, destacando que na 
nossa região circulam muitos 

veículos de outros estados. Pa-
ra eles vale a Resolução nº 110 
do Contran, passando com a 
exigência das placas 6, 7 e 8 
(novembro) e 9 e 0 (dezem-
bro). (Tenente Reinaldo Mar-
tins, comandante do 1º Pelotão 
PM Itambacuri/ Comandante 
da Companhia: capitão John).

Governador afirmou, em entrevista exclusiva à Itatiaia, que 
volta do imposto não vai acontecer em Minas Gerais
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Gerais
Plenário recebe projeto 

sobre empréstimo 
internacional de US$ 

100 milhões
Durante a Reunião 

Ordinária de terça-feira 
(22/10/24), o Plenário da 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) re-
cebeu mensagens do go-
vernador Romeu Zema 
encaminhando dois pro-
jetos de lei (PLs) de sua 
autoria. Um dos projetos 
autoriza o Estado a pres-
tar contragarantia à União 
em um empréstimo inter-
nacional no valor de US$ 
100 milhões para financiar 
um programa para amorte-
cer os efeitos das mudan-
ças climáticas em Minas 
Gerais. O segundo proje-
to autoriza a abertura de 
crédito suplementar ao or-
çamento do Estado em fa-
vor do Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Ge-
rais (TCE-MG) e da Pro-
curadoria Geral de Justiça 
de Minas Gerais (PGJ).

O PL 2.781/24 tem por 
finalidade viabilizar a ope-
ração financeira proposta 
pelo Banco de Desenvol-
vimento de Minas Gerais 
S.A. (BDMG) junto ao 
Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID), 
visando obter recursos pa-
ra a execução do Progra-
ma Minas para Resultados: 
Descarbonização e Resili-
ência Climática, no valor 
de até US$ 100 milhões.

Na mensagem enca-
minhada à Assembleia, o 
governador Informa que 
o programa a ser executa-
do pelo BDMG financiará 
projetos “verdes”, que re-
duzam ou excluam emis-
sões de gases de efeito 
estufa ou que promovam 
a resiliência climática em 
diferentes regiões do Es-
tado, por meio de ações 
de prevenção, mitigação e 
adaptação a desastres cli-
máticos, especialmente 
em populações mais vul-
neráveis. “A operação de 
crédito contará com ga-
rantia da União, que se 
responsabilizará por todas 
as obrigações financeiras 
contraídas pelo mutuário, 
além de verificar toda a re-
gularidade fiscal e orça-
mentária da contratação. 
O BDMG e o Estado fi-
gurarão apenas como con-
tragarantidores da União”, 
explicou o governador.

O projeto autoriza o 

Estado a oferecer como 
contragarantia à União suas 
cotas da repartição constitu-
cional das receitas tributá-
rias previstas no artigo 157 
e na alínea “a” do inci-
so I e no inciso II do artigo 
159, ambos da Constitui-
ção da República; e suas re-
ceitas tributárias próprias 
previstas no artigo 155 da 
Constituição da República.

Crédito suplementar 
totaliza R$ 20,75 milhões 
- Já o PL 2.934/24, também 
de autoria do governador, 
autoriza a abertura de cré-
dito suplementar ao Orça-
mento Fiscal do Estado em 
favor da Procuradoria-Ge-
ral de Justiça, Fundo Espe-
cial do Ministério Público 
do Estado de Minas Gerais e 
Fundo Estadual de Proteção 
e Defesa do Consumidor. 
Os créditos suplementares 
que se pretende abrir desti-
nam-se ao TCE-MG, até o 
limite de R$ 12,75 milhões, 
e da Procuradoria Geral de 
Justiça de Minas Gerais, até 
o limite de R$ 8 milhões. De 
acordo com a mensagem do 
governador Romeu Zema, 
os recursos utilizados pa-
ra realizar a suplementação 
proposta têm como origem 
a anulação de dotações or-
çamentárias próprias e des-
tinam-se a atender despesas 
de pessoal e encargos sociais.

Parlamentares comen-
tam eleições, acordo de Ma-
riana e violência - Durante 
a mesma Reunião Ordinária, 
três parlamentares utilizaram 
a tribuna do Plenário. O de-
putado Caporezzo (PL) co-
memorou o resultado do 
primeiro turno das eleições 
municipais de 2024. “Mui-
ta alegria com o resultado do 
primeiro turno, que demons-
trou a força do (ex-presi-
dente Jair) Bolsonaro como 
líder político”, afirmou o 
deputado. Ele destacou o 

fato de o PL ter conquista-
do 511 prefeituras, enquan-
to o PT, do presidente Lula, 
elegeu menos da metade, 
ou seja, 248. Ele também 
ressaltou que o PL elegeu 
4.924 vereadores, forman-
do uma boa base para a dis-
puta presidencial de 2026.

O deputado Leleco Pi-
mentel (PT), que é o coorde-
nador regional da Comissão 
Interestadual Parlamentar de 
Estudos para o Desenvolvi-
mento Sustentável da Ba-
cia do Rio Doce (Cipe Rio 
Doce), afirmou que trataria, 
em reunião nesta terça-fei-
ra, da atualização dos da-
dos relativos à repactuação 
do acordo negociado en-
tre instituições públicas e as 
empresas responsáveis pelo 
rompimento da barragem de 
Fundão, de rejeitos de miné-
rio, em Mariana (Central).

“O governo Zema está 
de olho nesse dinheiro para 
construir o Rodoanel, para 
as mineradoras. Não aceita-
mos essa pactuação assinada 
sem a participação dos atin-
gidos e atingidas”, criticou 
Leleco Pimentel. O rompi-
mento da barragem de Ma-
riana ocorreu em novembro 
de 2015 e, entre outros da-
nos, destruiu o distrito de 
Bento Rodrigues, no mesmo 
município, matando 19 pes-
soas e poluindo toda a bacia 
do Rio Doce. A barragem 
Fundão é de responsabili-
dade da Samarco Minera-
ção S.A., que pertence aos 
grupos Vale S.A. e a anglo-
-australiana BHP Billiton. Já 
a deputada Amanda Teixeira 
Dias (PL) criticou a possibi-
lidade de soltura, em 2028, 
de Francisco de Assis Pe-
reira, mais conhecido como 
“maníaco do parque”, que 
está preso pelo estupro e as-
sassinato de pelo menos 11 
mulheres em 1998. (Foto: 
Daniel Protzner).

Decisão do STF sobre 
Judicialização da 

Saúde é vitória parcial 
do municipalismo

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) realizou cerimô-
nia para marcar a conclusão 
do julgamento de dois re-
cursos com repercussão ge-
ral (Temas 1234 e 6), ligados 
ao fornecimento de medica-
mentos pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). O evento 
também celebrou a homo-
logação de acordo interfe-
derativo que representa uma 
transformação na atuação 
da Justiça e do Estado pa-
ra melhorar ações e serviços 
públicos na área da saúde.

“A Associação Minei-
ra de Municípios comemo-
ra e entende a importância da 
decisão para os entes muni-
cipais, já que a questão sobre 
a judicialização para a com-
pra de medicamentos atinge 
diretamente as prefeituras de 
todo o país e a decisão orien-
ta sobre o tema, o que de-
ve causar uma redução dos 
processos de medicamen-
tos envolvendo os municí-
pios”, destaca o presidente 
da AMM, 1º vice-presiden-
te da Confederação Nacio-
nal de Municípios (CNM) 
e prefeito de Coronel Fabri-
ciano, Dr. Marcos Vinicius.

Conforme a decisão, me-
dicamentos aprovados pela 
Anvisa mas não incorpora-
dos pelo SUS só podem ser 
fornecidos via judicial desde 
que comprovado que não te-
nha outros medicamentos dis-
poníveis na lista SUS capaz de 
substituí-lo, que haja evidên-
cia científica sobre a eficácia 

do remédio, que o remédio 
seja indispensável para o tra-
tamento e o que o solicitante 
não tenha condições financei-
ras para comprar o remédio. 
Também ficou definido que as 
demandas relativas a medica-
mentos não incorporados pe-
lo SUS, mas com registro na 
ANVISA, tramitarão peran-
te a Justiça Federal, quando 
o valor do tratamento anu-
al for superior a 210 salários 
mínimos, sendo o custeio de 
responsabilidade da União.

Quando o valor do trata-
mento anual do medicamento 
estiver entre 7 e 210 salários 
mínimos, a competência será 
da Justiça Estadual e custeio 
do Estado com ressarcimento 
pela União de 65%. Quando o 
valor do tratamento anual do 
medicamento for inferior a 7 
salários mínimos, a compe-
tência será da Justiça Estadu-
al bem como o custeio. Caso 
o município faça parte da de-
manda poderá solicitar ressar-
cimento ao Estado, observada 
as pactuações em CIB.

A decisão ainda traz 
outras orientações: O valor 
do medicamento deve seguir 
a CMED. Quando não cons-
tar na lista, pode o juiz solici-
tar apoio à CMED e não tendo 
resposta em tempo hábil se-
rá analisada as cotações apre-
sentadas pelo autor da ação.

Em caso de cumulação 
de pedidos, para fins da de-
finição de competência, será 
considerado apenas o va-
lor do medicamento não 

incorporado. Medicamen-
tos não incorporados: São 
os medicamentos que não 
constam na política públi-
ca do SUS, previstos nos 
PCDTs para outras finalida-
des, sem registro na ANVI-
SA e off label sem PCDT ou 
que não integra lista básica.

Plataforma pública - 
Além disso, uma das iniciati-
vas em curso, desenvolvidas 
em parceria com os entes da 
federação e o Judiciário, que 
faz parte da decisão do Supe-
rior Tribunal, é a criação de 
uma plataforma pública de 
informações sobre demandas 
administrativas e judiciais de 
acesso a fármacos. De fácil 
consulta e informação ao ci-
dadão, a plataforma utilizará 
os dados da Rede Nacional 
de Dados em Saúde (RNDS) 
para possibilitar o monitora-
mento dos pacientes benefi-
ciários de decisões judiciais.

Súmula Vinculante - 
Em decorrência desse julga-
mento foi editada a Súmula 
Vinculante nº 60: O pedido 
e a análise administrativos 
de fármacos na rede públi-
ca de saúde, a judicializa-
ção do caso, bem ainda seus 
desdobramentos (adminis-
trativos e jurisdicionais), de-
vem observar os termos dos 
três acordos interfederativos 
(e seus fluxos) homologa-
dos pelo Supremo Tribunal 
Federal, em governança ju-
dicial colaborativa, no tema 
1.234 da sistemática da reper-
cussão geral (RE 1.366.243).

Operação financeira visa financiar projetos para limitar 
efeitos da crise climática no Estado de Minas Gerais
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Gerais
UFVJM: Inscrições 

abertas para Workshop 
Matemática e Estatística 
da Tecnologia e Inovação

Especialistas se reúnem em 
workshop para discutir estratégias 
e inovações para impulsionar a 
economia de baixo carbono e a 

redução de emissões de gases de 
efeito estufa no Brasil

Estão abertas as ins-
crições para o Workshop 
Matemática e Estatística 
da Tecnologia e Inovação, 
evento realizado pela Fa-
culdade de Ciências Exa-
tas (Facet) da UFVJM. 
Com programação que in-
clui palestras, seminários 
de pesquisa e minicursos, 
nos próximos dias 31 de 
outubro e 1º de novembro, 
o workshop é aberto para 
a participação de todos os 
interessados no tema, es-
pecialmente estudantes e 
professores. O evento se-
rá em Diamantina (MG), 
no Campus JK da UFVJM 
(auditórios 206/207/208) 
e, para participar, é pre-
ciso realizar inscrição até 
o dia 31 de outubro, por 
meio de preenchimento 
de formulário eletrônico.

O professor da Fa-
cet, Moacir Aloisio Nasci-
mento dos Santos, destaca 
que o principal objetivo do 
evento é “estimular o inte-
resse de alunos do ensino 
básico e da graduação nas 
diferentes áreas da Mate-
mática e Estatística, a fim 
de aflorar curiosidades, apri-
morar habilidades e apro-
fundamento nessas áreas. 
E, também, proporcionar 
um momento para que pes-
quisadores das áreas de ál-
gebra, análise, geometria 
e probabilidade e estatísti-
ca possam expor e discutir 
pesquisas a fim de divulga-
ção e novas colaborações”.

De acordo com Mo-
acir, um dos pilares fun-
damentais do Workshop 
Matemática e Estatística da 
Tecnologia e Inovação é a 
criação de um espaço de 
interação dialógica entre a 
comunidade acadêmica e a 
sociedade. “O evento busca 

A redução da emissão 
de gases poluentes é uma de-
manda mundial urgente para 
desacelerar o processo de aque-
cimento global. O impacto das 
mudanças climáticas, com a re-
corrência de eventos extremos 
como verões mais quentes, pe-
ríodos de secas e chuvas mais 
concentradas e intensas, im-
pulsiona a transição para uma 
economia de baixo carbono.

Para estimular a troca de 
experiências e conhecimen-
tos sobre o assunto, o Conse-
lho Regional de Engenharia 
e Agronomia de Minas Ge-
rais (Crea-MG) promoveu, no 
dia 22 de outubro de 2024, o 
workshop “O papel das enge-
nharias na transição para uma 
economia de baixo carbono”. 
O evento, gratuito e aberto ao 
público, reúne especialistas pa-
ra debater soluções integradas 
para a redução de emissões de 
carbono e da sustentabilidade 
em diversos setores como in-
dústria, transporte, construção 
civil, energia e agronegócio.

O papel da engenharia 
- Organizado pelo Grupo de 
Trabalho (GT) “Economia de 
Baixo Carbono”, o workshop 
apresentou novas perspecti-
vas para o mercado de car-
bono brasileiro e abordou a 
criação do Sistema Brasileiro 
de Comércio de Emissões de 
Gases de Efeito Estufa (SB-
CE) por meio do Projeto de 
Lei 182 de 2024, em análise no 
Senado. “Precisamos ampliar 
a discussão sobre esse merca-
do e o papel das engenharias 
na desaceleração das mudan-
ças climáticas”, pontuou a co-
ordenadora do GT, engenheira 
mecânica Sírcia de Sousa.

Segundo ela, que tam-
bém é conselheira da Câmara 
Especializada de Engenharia 
Mecânica, a engenharia é es-
sencial para o planejamento e 
implementação de estratégias 
de descarbonização para seto-
res industriais, monitoramento 
e verificação de gases de efei-
to estufa, além da criação de 
soluções baseadas na nature-
za para remoção de carbono. 
“Os engenheiros também de-
sempenham um papel essen-
cial na produção de normas 
que orientam e incentivam a 
população a ter atitudes me-
nos agressivas ao meio am-
biente, além de tornar atrativa a 
adesão da sociedade a um coti-
diano de menor emissão de ga-
ses poluentes”, ressalta Sírcia.

O engenheiro florestal e 
técnico administrativo da Ufla, 

aproximar o conhecimento 
científico produzido na uni-
versidade de diferentes pú-
blicos, incluindo alunos do 
ensino básico e a comunida-
de externa. A Matemática e a 
Estatística, muitas vezes vis-
tas como disciplinas abstra-
tas e distantes do cotidiano, 
são apresentadas de manei-
ra acessível e aplicada, refor-
çando seu impacto direto em 
diversos setores, como tecno-
logia e inovação”, detalha.

O professor destaca, 
também, que o evento tem 
um caráter extensionista e 
inclusivo, estendendo as ati-
vidades para além da comu-
nidade acadêmica e focando 
também em alunos do ensi-
no básico. “Ao oferecer ati-
vidades voltadas para esse 
público, o evento facilita a 
interação entre jovens estu-
dantes e pesquisadores, pro-
movendo um diálogo rico 
e acessível. Essa aproxima-
ção visa inspirar os alunos a 
descobrir o potencial trans-
formador da Matemática e 
da Estatística em suas vidas 
e futuras carreiras”, afirma.

Por fim, Aloísio ressal-
ta que ao envolver alunos do 
ensino básico e da gradua-

ção, o evento democratiza 
o acesso ao conhecimento 
em Matemática e Estatísti-
ca. “Essa abordagem inclu-
siva promove a educação 
como uma ferramenta de 
transformação social, per-
mitindo que estudantes de 
diferentes origens tenham 
acesso a conteúdos relevan-
tes e oportunidades de apren-
dizado. O evento estimula o 
pensamento crítico e a ca-
pacidade analítica dos parti-
cipantes. Ao discutir temas 
complexos e questões so-
ciais através da Matemática 
e da Estatística, os estudan-
tes aprendem a aplicar essas 
disciplinas na análise de pro-
blemas reais, desenvolven-
do soluções informadas e 
embasadas. Esse tipo de ca-
pacitação é crucial para for-
mar cidadãos mais críticos 
e ativos na sociedade. Pa-
ra saber mais informações 
sobre o Workshop Mate-
mática e Estatística da Tec-
nologia e Inovação acesse 
o site do evento ou envie 
um e-mail para o endereço 
eventosdmeufvjm@gmail.
com. (Divisão de Jornalismo 
e Imprensa/ Coordenado-
ria de Comunicação Social).

Thiago Magalhães Meirele, 
destacou a importância de am-
bientes como o workshop or-
ganizado pelo Crea-MG para 
que profissionais de diversas 
áreas possam interagir, deba-
ter e criar soluções mais ágeis 
para que o processo de migra-
ção do mercado para a eco-
nomia de baixo carbono seja 
mais eficiente. “Esse proces-
so é multidisciplinar, cada pro-
fissional dentro da sua área, da 
sua especificidade e atribui-
ção técnica tem seu papel. Jun-
tos, eles vão ajudar na criação 
de novas tecnologias, no de-
senvolvimento de protocolos, 
na aplicação de certificações, 
dentre outras questões”, disse.

Thiago ainda destacou 
que é preciso que toda a po-
pulação tenha consciência do 
tema. “Esses são problemas 
coletivos e só podem ser resol-
vidos na coletividade, se não 
houver um entendimento de 
que todas as áreas precisam 
trabalhar juntas para atingir 
essas metas, a gente não vai 
conseguir alcançá-las”, afir-
mou. O engenheiro concluiu 
explicando a importância do 
poder público nesse contex-
to. “Esse processo perpas-
sa também por mudanças de 
políticas públicas, por incen-
tivos fiscais, por educação”.

Também reconhecen-
do a iniciativa do Crea-MG 
em promover um evento para 
debater um tema “muito im-
portante e de interesse mun-
dial”, o engenheiro florestal 
Enio Fonseca, com 42 anos de 
atuação nas áreas de susten-
tabilidade, meio ambiente e 
mineração, ele veio participar 
do workshop. Fonseca para-
benizou o Conselho e relem-
brou que “a engenharia tem um 
papel muito importante na di-
nâmica da concepção e opera-
cionalização dessas questões da 
transição energética e que en-
volvem o crédito de carbono’’

Exemplo mineiro - Du-
rante o workshop o município 
do sul de Minas, Extrema, ga-
nhou espaço por ser o pionei-
ro e ser exemplo em relação 
a implementação de políticas 

ambientais. “O primeiro mu-
nicípio que tem esse tipo de 
modelo de mercado regula-
do de carbono é mineiro. Ex-
trema é um caso de sucesso 
que começou em 2005 com 
uma política de pagamen-
to dos serviços ambientais e 
na evolução da política, en-
tre 2015 e 2017, eles começa-
ram a incorporar a questão do 
carbono como uma das con-
dicionantes ambientais”, co-
mentou a engenheira florestal 
Valéria de Fátima Silva, inte-
grante da Carbon Flore, em-
presa dedicada a soluções para 
economia de baixo carbono.

Valéria explicou que em 
nível estadual e nacional, a re-
gulação caminha lentamente e 
que ainda existem diversos en-
traves para que o mercado ado-
te políticas ambientais. “Para 
avançar, é preciso haver con-
senso e envolvimento, e Extre-
ma se diferenciou por fazer esse 
envolvimento voluntariamente, 
então só quando as empresas 
passaram a apoiar o projeto vo-
luntariamente, eles instituíram 
isso como lei. Então o caminho 
foi primeiro de convencimen-
to, de engajamento voluntário, 
para depois a obrigação legal”, 
explicou a engenheira florestal.

Outro desafio apontado 
pelo engenheiro de produção 
civil e professor do Cefet-MG 
Augusto César da Silva Be-
zerra é a ampliação do uso de 
biomassa para a produção de 
energia. Para ele, o mercado de 
uma maneira geral está atento 
ao uso consciente da energia. 
“A indústria global tem uma 
projeção de emissões mais vol-
tada para o setor energético, pa-
ra a energia, o uso da energia na 
indústria. E a indústria brasilei-
ra, nesse aspecto, está bem. A 
energia brasileira é uma ener-
gia mais limpa do que a média 
global. Nosso principal desa-
fio, eu acredito que seja a gen-
te conseguir potencializar o uso 
de biomassa, seja para a produ-
ção de energia térmica, de bio-
combustíveis ou de bioenergia, 
de uma forma ampla”, afirmou. 
(CREA, Iane Chaves/ Assesso-
ria de Imprensa do Crea-MG).

Evento será nos próximos dias 31 de outubro e 1º de novembro
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Gerais
Estudante da rede estadual 
mineira conquista medalha 

de ouro na Olimpíada 
Brasileira de Informática

A 26ª Olimpíada Bra-
sileira de Informática (OBI) 
trouxe excelentes resulta-
dos para a educação públi-
ca em Minas Gerais, com 
três estudantes premia-
dos: uma medalha de ou-
ro e duas de prata. A OBI 
é promovida pelo Insti-
tuto de Computação da 
Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp) e 
segue o mesmo conceito 
de competições renoma-
das, como as Olimpíadas 
de Matemática e Física.

O estudante Otávio 
Rocha, da Escola Estadu-
al Doutor José Pacheco Pi-
menta, em Brasilândia de 
Minas, no Noroeste de Mi-
nas, destacou-se ao somar 
375 pontos em sua avalia-
ção, conquistando a meda-
lha de ouro na competição. 
“Quando soube da olim-
píada, fiquei apaixonado, 
pois combina duas coisas 
que amo: programação e 
matemática”, revelou. O 
jovem de 15 anos expli-
cou que todo o processo 
de preparação foi realiza-
do on-line, através da Neps 
Academy, uma plataforma 
do programa Jovem Talen-
to Tech, que oferece cursos 
e treinamento em progra-
mação. “A plataforma foi 
essencial para me prepa-
rar, praticar exercícios e 
receber apoio pedagógico 
para a OBI”, acrescentou.

Paulo Pinto, diretor da 
escola da rede da Secreta-

ria de Estado da Educação 
(SEE/MG), onde Otávio 
estuda, expressou sua ale-
gria com a conquista. “Ele 
é uma grande honra para 
a nossa instituição. Já pos-
sui duas medalhas de ou-
ro na Olimpíada Brasileira 
de Matemática das Escolas 
Públicas e agora conquis-
ta sua primeira na OBI”. O 
diretor destacou também o 
suporte que os estudantes re-
cebem da escola para se des-
tacarem nas competições. 
“Estamos sempre incenti-
vando e proporcionando as 
condições necessárias pa-
ra aprimorar os resultados, 
oferecendo nossa estrutu-
ra não apenas para ele, mas 
para todos os alunos inte-
ressados, para avaliações e 
esclarecimento de dúvidas. 
A participação dos estudan-
tes neste tipo de competi-
ção é fundamental”, afirmou.

Além de Otávio, tam-
bém foram premiados na 
Olimpíada Brasileira de In-
formática o estudante João 

Felipe Soares, da E.E To-
mé Portes Del Rei, em São 
João Del Rei, no Campo das 
Vertentes, e Bruno Grego-
rio, da E.E. Doutor Jusceli-
no Barbosa, em Capelinha, 
no Jequitinhonha, ambos 
agraciados com medalhas 
de prata na competição.

Sobre a OBI - Idealiza-
da pela Sociedade Brasilei-
ra de Computação (SBC), a 
Olimpíada Brasileira de In-
formática é uma competição 
organizada nos moldes de ou-
tras olimpíadas científicas do 
Brasil, como Matemática, Fí-
sica e Astronomia. O objetivo 
da OBI é despertar o interes-
se dos estudantes em uma ci-
ência essencial na formação 
educacional contemporânea 
(ciência da computação), por 
meio de uma atividade que 
combina desafio, criativida-
de e um saudável espírito de 
competição. A organização 
da OBI é responsabilidade 
do Instituto de Computa-
ção da Unicamp. (Crédi-
to: SEE/MG/ Divulgação). 

Parque avança para se 
tornar patrimônio - O Par-
que Nacional Cavernas do 
Peruaçu, localizado em Mi-
nas Gerais, está mais perto de 
ser reconhecido como Patri-
mônio Natural da Humanida-
de pela Unesco, com a vistoria 
técnica iniciada pelo cientis-
ta português José Bernardes 
Rodrigues Brilha. A inspeção 
é uma etapa crucial do pro-
cesso de candidatura oficiali-
zado pelo governo brasileiro, 
que inclui um dossiê detalha-
do. O parque já atrai visitantes 
com suas trilhas e infraestrutu-
ra de apoio. O relatório resul-
tante da vistoria será enviado 
à Unesco, que decidirá so-
bre a concessão do título em 
julho de 2025. (Gazeta Nor-
te Mineira – Montes Claros)

Pesquisa da UFV ga-
nha prêmio - Pesquisadores 
da Universidade Federal de 
Viçosa (UFV) desenvolveram 
um novo biossensor para o so-
rodiagnóstico da Covid-19. O 
trabalho, com impacto signi-
ficativo na comunidade cien-
tífica, foi premiado no maior 
evento de Física do Brasil e 
está concorrendo ao prêmio 
Mercosul de Ciência e Tec-
nologia. O biossensor é capaz 
de detectar diversas caracte-
rísticas em nível molecular, 
permitindo diagnósticos rá-
pidos de Covid-19 e outras 
infecções negligenciadas, co-
mo dengue e malária, além 
de ter baixo custo e poten-
cial para uso em larga esca-
la. (Folha da Mata - Viçosa)

Poços volta às telinhas 
como cenário - Poços de Cal-
das volta a brilhar nas telinhas 
com a estreia da série Tur-
ma da Mônica – Origens nes-
ta quinta-feira, 24 de outubro, 
no Globoplay. A cidade mi-

neira, mais uma vez, se trans-
formou no famoso bairro do 
Limoeiro, marcando presença 
no universo da Turma da Mô-
nica. As gravações acontece-
ram tanto em Poços de Caldas 
quanto em São Paulo, eviden-
ciando as belezas naturais e ur-
banas que compõem o cenário 
da trama. Com uma trama iné-
dita, Origens mistura duas li-
nhas temporais, mostrando a 
turma da Mônica já adulta, reu-
nida para comemorar a ami-
zade durante a passagem de 
um cometa raro. (Jornal Man-
tiqueira – Poços de Caldas)

 Governo licitou R$ 1,4 
bi em obras - Nos últimos qua-
tro meses, o Governo de Minas 
Gerais licitou mais de R$ 1,4 bi-
lhão em obras rodoviárias, com 
o objetivo de melhorar a infra-
estrutura e gerar cerca de 37 mil 
novos postos de trabalho. O in-
vestimento inclui aproximada-
mente R$ 700 milhões para a 
conservação e manutenção de 
mais de 6 mil quilômetros de 
rodovias, além de projetos sig-
nificativos, como a construção 
de uma ponte sobre o Rio São 
Francisco, aguardada há mais de 
70 anos. Com a expectativa de 
alcançar R$ 1,7 bilhão até o final 
do ano, as licitações abrangem 
diversas obras e melhorias lo-
gísticas. (Jornal Andradas Hoje)

Minas Trend começa no 
BH Shopping - A moda au-
toral, que está ganhando cada 
vez mais espaço e será, inclu-
sive, um dos destaques da 32ª 
edição do Minas Trend, que 
acontece até a próxima sexta, 
dia 25 de outubro, no BH Sho-
pping. Em uma época domi-
nada pelo consumo acelerado 
e o fast fashion, algumas mar-
cas seguem o caminho oposto 
e investem em coleções feitas 
artesanalmente, valorizando os 

processos manuais, o design 
próprio, a identidade cultu-
ral e a sustentabilidade. (Bal-
cão News – Belo Horizonte)

Hospital Municipal ga-
nha tomógrafo - O Hospital 
Municipal de Sete Lagoas é re-
ferência para 35 municípios e, 
por isso, evolui cada vez mais 
em estrutura para atender bem. 
Outra fase deste processo foi 
consolidada na quinta-feira, 17 
de outubro, quando foi inaugu-
rado o tomógrafo instalado no 
Centro Avançado de Radiolo-
gia Diagnóstica e Terapêutica 
da unidade. Uma solenidade 
que contou com a presença 
do governador Romeu Ze-
ma, do prefeito Duílio de Cas-
tro, do vice-prefeito, Dr. Euro 
de Andrade, deputado estadu-
al Douglas Melo, vereadores e 
coordenadores da área de saú-
de. O novo equipamento con-
tou com um investimento de 
mais de R$ 1,5 milhão do Go-
verno de Minas e beneficiará 
mais de 430 mil pessoas da re-
gião. (Diário de Sete Lagoas)

Chuvas causam danos 
em Divinópolis - Fortes chu-
vas em Divinópolis, ocorri-
das na noite de 20 de outubro, 
causaram transtornos signifi-
cativos em diversos bairros, 
levando à mobilização da De-
fesa Civil e equipes de emer-
gência. O bairro Serra Verde/
Anchieta foi o mais afetado, 
com o transbordamento de um 
córrego inundando cerca de 
20 casas, resultando em per-
das de móveis e eletrodomés-
ticos. Problemas semelhantes 
foram reportados em bairros 
onde o esgoto retorna para den-
tro das casas e os ônibus ficam 
atolados. Apesar do volume 
de chuva, apenas três quedas 
de árvores foram registradas. 
(Divi News – Divinópolis)

Rede de Notícias
Além do ouro, Minas Gerais celebra mais duas conquistas com 

medalhas de prata para estudantes da rede estadual

Cientista português inicia vistoria técnica no conjunto de sítios arqueológicos, 
parte do processo de reconhecimento pela Unesco
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Segurança Pública
PM prende motociclista 
e apreende 2 pistolas e 
munições em Almenara

Polícia Civil prende foragido da 
justiça há 5 anos que havia 

abusado das enteadas em Medina

GEPAR do 19º Batalhão PM 
prende foragido da 

justiça em Teófilo Otoni

Tenente Reinaldo 
Martins alerta: período 

de chuvas exige cuidados 
especiais da população 
para prevenir acidentes 

Com a chegada do pe-
ríodo chuvoso a população 
precisa adotar algumas medi-
das preventivas, de forma que 
possa evitar situações de ris-
cos que costumam gerar aci-
dentes graves. Todos os anos 
os órgãos de segurança pú-
blica e outras instituições se 
juntam para colocar em práti-
ca uma série de ações de pre-
venção, para evitar a perda de 
vidas e de bens materiais, e 
caso ocorra algum incidente, 
tenham condições de execu-
tar o que foi planejado e resol-
ver da melhor forma possível.

Normalmente a Polícia 
Militar é a primeira institui-
ção a ser acionada, e a com-
parecer ao local, por isso, o 
tenente Reinaldo Martins re-
lembra algumas orientações 
básicas para que as pessoas 
se protejam nesse período, 
evitando assim problemas 
previsíveis, mas que histo-
ricamente causam tragédias 
nessa época: - Os moradores 
devem observar nos imóveis 
a existência de infiltrações, 
rachaduras e movimenta-
ção do terreno nos morros, 

pois são comuns os desliza-
mentos que atingem as vá-
rias casas. Não arrisque a sua 
vida pensando que nunca vai 
acontecer com sua família;

- Solicite aos órgãos pú-
blicos a avaliação das con-
dições das árvores e peça a 
poda, para evitar que elas 
caiam e atinjam as moradias; 
- Requeira também a limpe-
za das galerias e das bocas 
de lobo para evitar as inun-
dações; - Para aqueles que 
residem nas proximidades 
dos rios e córregos, acom-
panhem a evolução das chu-
vas intensas para não serem 
surpreendidos. Dependendo 
da situação deixem o local e 
utilizem temporariamente as 
casas de parentes; - Evitem 
sair de casa nos períodos de 
fortes chuvas, salvo nos ca-
sos de necessidade. Pode fi-
car preso no trânsito, sofrer 
algum sinistro, ter o veícu-
lo arrastado, dentre outros 
problemas; - Os moradores 
rurais recolham os animais 
antes das tempestades e 
evitem áreas abertas, devi-
do à possibilidade de raios;

- Nas estradas reduzam 
a velocidade dos veículos e 
evitem deslocamentos em 
motocicletas, uma vez que a 
visibilidade fica reduzida, a 
pista escorregadia, ocorrem 
quedas de árvores e barrei-
ras, situações que aumen-
tam os riscos de sinistros 
graves. Avaliem inclusive 
parar em algum local se-
guro, afastado de árvores 
e aguarde uma condição 
mais propícia para a viagem.

“A Polícia Militar, a De-
fesa Civil, os Bombeiros Mi-
litares e demais instituições, 
trabalharão bastante no pe-
ríodo chuvoso, tanto na pre-
venção quanto na resposta, 
porém precisaremos e mui-
to da participação da socie-
dade na adoção de medidas 
de autoproteção. Aqueles 
que residem em áreas de ris-
co não deixem de buscar 
ajuda antes que aconteça al-
guma tragédia. A prevenção 
salva vidas”, alerta o militar. 
(Tenente Reinaldo Martins, 
comandante do 1º Pelotão, 
Itambacuri/ Comandante da 
Companhia: Capitão John).

A Polícia Militar rece-
beu denúncias, na terça-fei-
ra (22/10), informando sobre 
disparos de arma de fogo no 
bairro Planalto, em Alme-
nara, e militares do Tático 
Móvel do 44º Batalhão de-
sencadearam uma operação 
para tentar localizar e prender 
possíveis autores. Durante a 
operação, um motociclista de-
sobedeceu a ordem de parada 
e tentou fugir, mas foi conti-
do, sendo apreendido com ele 
uma pistola de uso restrito ca-
libre 9mm carregada e um car-
regador reserva municiado.

Em continuidade às dili-
gências, o condutor informou 
que teria ainda outra pistola em 
sua residência. Os policiais fo-
ram ao local, onde apreende-
ram a segunda pistola, calibre 
380, além de três carregado-

A Polícia Civil de Minas 
Gerais, por meio da delega-
cia de Pedra Azul, prendeu, 
na segunda-feira (21/10), 
um homem de 35 anos, em 
cumprimento a mandado de 
prisão preventiva, em uma 
localidade rural na divisa dos 
municípios de Pedra Azul e 
Jequitinhonha. O mandado 
de prisão foi expedido pelo 
Juízo da comarca de Medi-
na no ano de 2019, em uma 
ação penal em que o foragi-
do é réu pela prática do cri-
me de estupro de vulnerável.

Segundo a PCMG, ele 
teria abusado sexualmen-
te de três enteadas, que esta-
vam com 10, 12 e 14 anos, 
quando os fatos vieram à to-
na, tendo sua filha, de 8 anos, 
presenciado alguns dos abu-
sos. “No ano de 2019, a mãe 
descobriu os abusos e saiu 
de casa com as filhas. O des-
favorecido havia convivido 
com as enteadas por mais de 
10 anos. Após tomar conhe-

O Grupo Especializado 
em Patrulhamento em Área de 
Risco (GEPAR) do 19º Bata-
lhão de Polícia Militar de Teófi-
lo Otoni obteve informações de 
que um indivíduo, de 30 anos, 
com mandado de prisão em 
aberto, estaria na região na Vi-
la Barreiros, fez patrulhamento 
e diligências na localidade, na 
terça-feira (22/10), para tentar 
localizar e prender o cidadão 
em conflito com a lei, e um sus-
peito foi localizado e abordado.

Ao ser verificado no sis-
tema informatizado, os mili-
tares constataram que havia 

res e munições. Ele foi preso 
e encaminhado para a delega-
cia de Polícia Civil em Alme-
nara, para os procedimentos de 
polícia judiciária. Ao todo, fo-
ram apreendidos: 3 carregado-

res 9mm e 2 carregadores 380, 
30 munições 9mm e 14 muni-
ções 380, além da motocicleta 
Yamaha Fazer. (Informações/
Foto: assessoria de comuni-
cação/ 44º BPM/ Almenara).

cimento, a PCMG instaurou 
inquérito policial para apura-
ção dos fatos, que culminou 
no indiciamento dele, o qual, 
desde então, não foi mais lo-
calizado, tendo sido decre-
tada a sua prisão preventiva 
pela Justiça”, disse o dele-
gado, Dr Thiago Carvalho.

Nesta segunda-feira, no 
entanto, após o surgimento de 
informações que apontavam 
o paradeiro do investigado, a 
equipe da PCMG se dirigiu 
até à localidade informada, já 
na divisa dos municípios de 
Pedra Azul e Jequitinhonha, 

onde conseguiu localizá-lo, 
e ele também estava na posse 
de uma espingarda calibre 36.

O capturado foi conduzi-
do à delegacia de Pedra Azul, 
onde foi autuado em flagran-
te pela prática do crime de 
posse ilegal de arma de fogo, 
tendo sido também formali-
zado o cumprimento do man-
dado de prisão. Em seguida, 
foi encaminhado ao sistema 
prisional, onde permaneceu 
à disposição da Justiça. (In-
formações/Foto: PCMG/ Dr. 
Thiago Carvalho/ Delega-
do Regional de Pedra Azul).

dois mandados de prisão con-
tra ele, em situação condena-
tória, por 3 anos, por tráfico de 
drogas, sendo então conduzi-
do para a delegacia de Polí-
cia Civil, para a formalização 

do mandado judicial e poste-
rior encaminhamento ao siste-
ma prisional. Equipe GEPAR 
19° BPM: sargentos Mikael e 
Abrantes, cabo Ribeiro. (Infor-
mações: PMMG/ 19º BPM).
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Publicação Legal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PADRE PARAÍSO/
MG - AVISO DE LICITAÇÃO – Processo Licitatório no

062/2024 – Concorrência no 008/2024. Objeto: Contratação de 
empresa especializada para execução de obra de pavimentação 
da Rua Goiabeiras no Bairro Pantanal e em parte da Rua San-
to Antônio no Bairro Valmira Farias no Município de Padre Pa-
raíso/MG em conformidade com as planilhas e projetos anexos, 
sob o regime de empreitada global. Data de Abertura: 19/11/2024 
às 08h30min. AVISO DE DISPENSA No 009/2024 - Processo 
Administrativo no 069/2024 – Dispensa no 009/2024. Objeto: 
Contratação de empresa para consultoria, gestão, acompanhamen-
to e prestação de contas para implementação e aplicação de Lei 
no 14.399 de 08 de julho de 2022, denominada Política Nacional 
Aldir Blanc – PNAB, através da Secretaria Municipal de Cultura 
e Turismo de Padre Paraíso-MG. Data de Abertura: 30/10/2024 
às 10h00min. As sessões serão realizadas no site www.licitardi-
gital.com.br. Informações: Tel./Fax: (33) 3534-1229 com Lilian 
Lopes Ferreira – Agente de Contratação, pelo e-mail: licitacao@
padreparaiso.mg.gov.br ou pelo site: padreparaiso.mg.gov.br.

Prefeitura Municipal 
de Padre Paraíso

Gerais
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